

# Les familles d'accueil d'enfants placés s'alarment d'un « manque de moyens »

Dans le secteur de Roubaix et de Tourcoing, ils ont la charge de 950 enfants, placés. Mais pour les assistants familiaux, la prise en charge déjà difficile risque, à leurs yeux, de se dégrader.

PAR MARC GROSCLAUDE  
mgrosclaude@lavoixdunord.fr

## ROUBAIX-TOURCOING.

Lamri est un père de famille roubaisien. Il a deux enfants, mais dans son foyer, un troisième demande aussi attention, écoute et affection. C'est un jeune que l'Aide sociale à l'enfance a placé auprès de lui. Cela fait trois ans que cet homme est assistant familial. Jusqu'en 2005, « on parlait de familles d'accueil. Des personnes de bonne volonté », qui apportent à des mineurs en souffrance « un cadre, une éducation, un lieu de vie ».

Le secteur s'est depuis professionnalisé. Dans le département, qui a cette compétence, on compte 10 000 enfants placés, dont 60 % le sont en familles d'accueil auprès de 2 500 assistants familiaux (des femmes à 95 %). Dans les secteurs de Roubaix et Tourcoing, on dénombre 360 familles d'accueil qui ont sous leur responsabilité 950 enfants placés. Et c'est justement de-

vant la direction territoriale de Roubaix Tourcoing, à Roubaix, qu'une vingtaine de ces professionnels ont manifesté hier matin.

**« Assistant familial, c'est un métier qui demande beaucoup de don de soi, qui est très prenant. »**

« Assistant familial, c'est un métier qui demande beaucoup de don de soi, qui est très prenant », insiste Olivier Treneul, du syndicat Sud. Il y a deux ans, une mobilisation avait agité ce milieu. « La situation s'était améliorée avec l'embauche de travailleurs sociaux, un renfort de psychologue. Mais recruté il y a un an, le chef de service jette l'éponge », à cause, explique le syndicat Sud, « d'un manque de moyens pour poursuivre sa mission ». Lamri cite en exemple le soutien psychologique auquel il a dû recourir avec le jeune qu'il a sous son toit. « J'ai mis près d'un mois à avoir un

rendez-vous... » Avec le départ du responsable, qui était parvenu à créer une dynamique positive, comment garder « un climat de confiance » ? Comment sortir d'une situation « qui reste critique sur le secteur de Roubaix-Tourcoing » ? « Cela inquiète les collègues », explique une assistante familiale. Le Département, pour sa part, explique que le recrutement d'un remplaçant est en cours. « Neuf candidatures intéressantes ont été reçues. Le recrutement devrait donc s'opérer dans les plus brefs délais et s'inscrire dans la continuité du projet développé par l'équipe actuelle du service. » Quant aux moyens du service d'accueil familial, insiste le Département, « ils seront maintenus et sont interrogés régulièrement afin de couvrir les besoins : ces derniers mois, un correspondant familial et deux chargés d'accompagnement ont ainsi été recrutés. » Les assistants familiaux qui manifestaient ont été reçus par la directrice territoriale, mais en « marquant le coup », ces professionnels et Sud voulaient aussi interpeller les élus. ■



Pour les familles d'accueil, il faut renforcer les moyens accordés à l'aide sociale à l'enfance. PHOTO THIERRY THOREL

## Les « policiers solidaires » réalisent le tour de la région pour soutenir Agathe



Les policiers ont quitté le commissariat de Roubaix à vélo lundi matin, encouragés par leurs collègues.

**ROUBAIX.** Agathe a 18 ans. Atteinte d'une maladie orpheline, elle a besoin de soins au quotidien. Ses parents multiplient les initiatives pour permettre à la jeune fille d'évoluer et de se sentir mieux. Un travail qui demande de l'énergie mais aussi de l'argent pour financer les thérapies et le matériel permettant de stimuler Agathe.

Pour soutenir la famille et plus particulièrement le père de l'adolescente, fonctionnaire de police à Lille, l'association sportive du commissariat de Roubaix a organisé pour la première fois une

épreuve solidaire. Objectif : réaliser le tour des Hauts-de-France à vélo, en s'arrêtant dans les différents hôtels de police qui se trouvent sur leur chemin pour récolter des fonds. Un parcours qui représente 1050 kilomètres, avec 9 000 mètres de dénivelé positifs, soit entre sept et neuf heures de vélo par jour.

### ARRIVÉE À LILLE VENDREDI

Les six cyclistes sont partis de Roubaix lundi matin. Sous une chaleur harassante, ils ont rejoint Amiens, en passant par Saint-Amand, Valenciennes. So-

main, Douai, Lens et Arras. Des collègues de la région se sont d'ailleurs joints à eux pendant quelques kilomètres pour les encourager dans leur périple. Hier, ils devaient de nouveau parcourir 220 kilomètres pour relier Amiens à Darnétal, près de Rouen.

L'arrivée finale est prévue vendredi à Lille où les Roubaisiens remettront leur don directement à Agathe et son père, normalement présents à la fin du parcours. ■ **ÉLODIE RABÉ**

Pour les suivre, rendez-vous sur Facebook : Tour des Hauts de France / Normandie 2020.

NOUVELLES  
**SYLPHIDES**  
Des résidences seniors

pour vivre mieux entouré en toute sécurité

VIVRE MIEUX ENTOURÉ EN TOUTE SÉCURITÉ

Visitez notre appartement témoin

**JOURNÉE PORTES OUVERTES**

**LE SAMEDI 19 SEPTEMBRE 2020**

Visite sur rendez-vous uniquement auprès de notre service commercial

**07 60 11 83 69**

[contact@nouvelles-sylphides.fr](mailto:contact@nouvelles-sylphides.fr)

**OUVERTURE PRÉVUE 1<sup>er</sup> TRIMESTRE 2021**

[www.nouvelles-sylphides.fr](http://www.nouvelles-sylphides.fr)

20006853770